

VR-04-122 Demokratie schützen – Desinformation entschlossen bekämpfen! (V-55, V-93 geeint)

Antragsteller*in: KV Berlin-Friedrichshain-Kreuzberg

Beschlussdatum: 22.10.2024

Änderungsantrag zu VR-04

Von Zeile 121 bis 123 einfügen:

Nachrichtendienste einbinden: Die Nachrichtendienste von Bund und Ländern spielen eine wichtige Rolle bei der Erkennung und Rückverfolgung von massenhafter Desinformation, insbesondere wenn die Urheber staatliche oder staatsnahe Akteure

Von Zeile 125 bis 127:

der Spionage- und Sabotageabwehr, ohne die eine effektive Desinformationsbekämpfung nicht auskommt. Daher ~~möchten wir~~ muss die Bedeutung der Früherkennung von Desinformation durch die Nachrichtendienste bei ihrer Arbeit gestärkt werden und die Möglichkeiten zur Aufklärung der Öffentlichkeit verbessert werden. Es braucht wirksame Strategien der Früherkennung und dem Entgegenwirken gegen Desinformation stärken gezielte Desinformationskampagnen, die zum Ziel haben Demokratie und Rechtsstaat zu anzugreifen und zu destabilisieren..

Begründung

Es ist wichtig, dass wir über Nachrichtendienste Desinformationskampagnen aufdecken, es bringt aber nichts, wenn der Verfassungsschutz dann keine Transparenz darüber schafft. Insgesamt wird es bisher eher so gehandhabt „wir schauen mal zu“. Es muss aber vor allem darum gehen, die aus Desinformationskampagnen befeuerte Destabilisierung der Demokratie erkennen und ihr entgegenwirken zu können.